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Ata nº 05/2022. Às nove horas do dia vinte de junho do ano de dois mil e vinte e dois, foi 1 

realizada uma reunião extraordinária do Conselho Municipal de Proteção e Bem-Estar Animal, 2 

na Casa dos Conselhos Municipais. A presidente Fabiana de Godoy Rocha, inicia 3 

cumprimentando a todos e fazendo a chamada, para verificação de quórum. Fabiana diz que 4 

vai fazer um pedido especial para os conselheiros, porque está bem bem difícil fazer a ata 5 

sozinha, diz que está transcrevendo a ata gravada, então pede que falem só o necessário. 6 

Explica que como houve uma troca dos integrantes da Guarda Municipal, nesse dia eles vão 7 

participar como ouvintes, porque ainda não foi feita de maneira legal a substituição do Senhor 8 

Ildefonso, que será o suplente do comandante Tiago. Fala que a Carla justificou, mas a 9 

Delma está presente; que não foi feita a troca da senhora Josélia pela senhora Guanaira pois 10 

a mesma foi multada, e é preciso esperar que ela recorra da multa para dar posse a sua 11 

cadeira no Conselho; Valéria                      justifica a ausência da Daniele Mara. Fabiana informa que 12 

Leonardo pediu que fosse substituído e solicita um ofício para poder fazer a substituição. Cita 13 

as entidades suplentes presentes, e diz que a maioria que faltou, justificou a ausência. Após, 14 

pergunta se os conselheiros puderam acompanhar a entrevista que fizeram na folha de Irati, 15 

onde ela pôde agradecer a todos os conselheiros, e dizer que o Conselho está   coeso, unido 16 

e é composto de pessoas que realmente querem fazer o bem, e que é bonito de ver o trabalho, 17 

a união, a vontade de participar de todos. Em seguida, destaca a presença do Denis, que é 18 

o responsável pela Casa dos Conselhos, e a presença do Secretário de Defesa Animal,  19 

Wagner Beida. Em seguida, passa a palavra para o Senhor Roberto, que se apresenta como 20 

investigador e diz que está representando a polícia civil no lugar do delegado Paulo. A 21 

presidente Fabiana pergunta para o Roberto sobre as questões dos maus tratos, das 22 

denúncias que acontecem no município. Ele responde que antes, mesmo que o proprietário 23 

do animal matase, era feito um termo circunstanciado, e a pena era de 3 meses a um ano, aí 24 

dava uma multa; com a lei nova, o que mudou agora é o flagrante, responde inquérito, não 25 

vai mais para juizado, responde uma ação criminal, e a pena é de 2 a 5 anos, sem fiança pela 26 

delegacia; pode ter em juízo, mas pela delegacia não tem fiança;  que se chegou lá, conduziu 27 

o veterinário, atestou os maus tratos, é cadeia; fala que o delegado recebe a denúncia, mas 28 

se deve tentar começar pela Guarda Municipal junto com o veterinário, que vai no local, e 29 

constata que é maus-tratos, aí encaminha para a delegacia e ele faz o laudo; mas tem que 30 

ter o laudo feito pelo veterinário, atestando os maus tratos; então o delegado é obrigado a 31 

lavrar o flagrante. Explica que como o efetivo da Polícia Civil é muito pequeno, eles tentam 32 

começar pela Guarda Municipal, passando para a PM, e se não der certo, é encaminhado 33 

para eles. Roberto comenta que muitas vezes, o que acontece é briga de vizinho, cachorro 34 

que late, gato que pula no vizinho, daí os vizinhos começam a brigar, e vai lá denunciar por 35 

maus-tratos; quando chegam no local, perdem todo o serviço, porque não tem nada a ver 36 

com maus tratos; é só briga de vizinhos. No caso de fogos de artifício, diz que o correto é ir 37 

para a Guarda Municipal ou Polícia Militar. Quanto aos envenenamentos, eles só podem 38 

tomar alguma atitude quando tem provas de uma filmagem, ou alguém que denuncia com 39 

provas. Fala que já discutiram com Wagner, sobre pegar uma vez por mês e fazer 40 

fiscalizações nas lojas, porque é proibido a venda de veneno; mas no caso teria que ser a 41 

Polícia Civil junto com o órgão fiscalizador, daí a multa não cabe à Polícia Civil. O conselheiro 42 
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Belmiro pede a palavra e fala que é só ir na prefeitura fazer a denúncia através de protocolo, 43 

que a Vigilância Sanitária faz a vistoria; porque o contrabandista produz o chumbinho, ele 44 

pega vários agrotóxicos como o roundup fracionado e mistura com outros químicos, formando 45 

chumbinho, que é vendido nas agropecuárias de Irati. A presidente Fabiana sugere que seja 46 

enviado um ofício  aos órgãos competentes para que aconteça em Irati uma fiscalização nas 47 

agropecuárias;  o Conselho aceita a proposta por unanimidade. A conselheira Magda faz a 48 

sugestão de encaminhar como ofício circular, nominando todas as entidades envolvidas na 49 

situação, para que não recaia só sobre a vigilância, ou a polícia; para eles fazerem uma ação 50 

em conjunto; que nesse ofício já conste quais entidades foram oficiadas nessa situação, para 51 

que eles consigam trabalhar em conjunto. Eleusa Fornazari pergunta se no caso de 52 

atropelamento, se conseguir pegar a placa do atropelador, tem como punir. Roberto responde 53 

que sim, e se a pessoa para e presta socorro, tudo bem; mas se ela atropela, foge e pegam 54 

a placa, é a mesma situação como se fosse um ser humano, a pessoa vai responder um 55 

inquérito. Só esclarece que o único problema é que às vezes o carro está em nome de uma 56 

pessoa, mas o carro está com outra que não transferiu. Lembre de uma outra situação, na 57 

questão do flagrante, que o proprietário vai perder a guarda do animal; estando em péssimas 58 

condições, quase morrendo, o veterinário constata os maus tratos, faz o flagrante, cuida do 59 

animal na clínica, e posteriormente, o problema é com quem vai ficar e s s e  a n i m a l ,  60 

p o r q u e  s e o proprietário judiou uma vez, provavelmente irá maltratar outra vez. Dr Wagner 61 

fala que faz dois meses que a Secretaria foi criada e que não é de uma hora para outra 62 

que o Centro de Reabilitação vai ficar pronto. Roberto pergunta como está a situação da ONG 63 

atualmente, e Bernadete responde que é onde tem 170 animais no galpão, no outro lado tem 64 

25, e ela tem em casa 66, com seis fraturados; diz que a Eleusa está com um internado e 65 

como aqui é muito caro, elas tem levado para Canoinhas, quatro ou cinco por semana e todo 66 

dinheiro que  tentam arrecadar, está indo para fraturas. Bernadete explica que não tem  67 

condições de receber nenhum cachorro mais, por falta de estrutura, porque choveu, alagou 68 

tudo, o telhado está todo arrebentado, mato subindo pelas paredes, todas as baias ocupadas, 69 

e as poucas que estão sem ocupar, estão arrebentadas; os cachorros de porte grande estão 70 

todos fechados e não tem o que fazer mais, chegaram no limite. A presidente Fabiana pede 71 

paciência, diz que já foi encaminhado um ofício para o Gestor Municipal, cobrando melhorias 72 

no abrigo da ONG. Lembra a todos que em Irati tem um número enorme de animais mas tem 73 

as protetoras independentes; conta que Josélia tem 47 cachorros, que a conheceu quando 74 

teve a enchente em Irati; ela estava com os cachorros em cima do telhado para protegê-los 75 

porque não tinha onde colocá-los. Continuando, Fabiana registra a presença da Comandante 76 

Gisleia, dizendo que ela é nosso orgulho feminino, e solicitando que ela fizesse uma fala. A 77 

Tenente Gisleia inicia pedindo desculpas pelo atraso, se apresenta como Sub-Comandante 78 

da 8ª Companhia, cita que é uma reunião muito importante essa que está acontecendo, que 79 

sempre faz questão de estar presente porque recai bastante para eles essas situações; que 80 

recebe os ofícios e faz os despachos, e vem muito do Ministério Público, às vezes vem duas, 81 

três, do mesmo assunto, então vão lá e fazem o boletim de ocorrência, e mesmo assim 82 

continua vindo ofício da mesma situação. Fala que não sabe aonde está sendo canalizado 83 

essas ações, Vê que esse ofício circular vai dar na mesma casa, vai desprender de serviço. 84 
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Dona Bernadete faz um adendo dizendo que o telefone dela é da SOS; o carro dela é da 85 

SOS; a casa dela é da SOS,  mas elas não têm uma sede para a SOS. A presidente Fabiana 86 

pergunta para a Comandante Gisleia se seria possível fazer em Irati uma Rede de Proteção 87 

com representante de cada órgão, e a Comandante Gisleia responde que sim, e esse 88 

fluxograma é o que tem de mais importante para saber para onde encaminhar. Conta que 89 

morou em Guarapuava, estava na Polícia Ambiental por dois anos, e que lá fazem essas 90 

reuniões com as Redes de Proteção aos animais; que eles têm na casa inclusive veterinária 91 

de plantão, tudo custeado pela prefeitura; e a castração é importantíssima. A presidente 92 

Fabiana pergunta para os representantes do Conselho, se encaminha para o gestor um ofício, 93 

explicando e pedindo uma reunião com ele para falar sobre essa Rede de Proteção, e coloca 94 

em votação a sugestão. Apesar da sugestão ter sido aprovada, o D.r Wagner pede a palavra 95 

e solicita que o Conselho aguarde a  construção do Centro de Reabilitação, que terá essa 96 

função. A presidente Fabiana pergunta para o Dr. Wagner se tem previsão de quando ficará 97 

pronto, e ele diz que para a outra semana ficará pronto o projeto; explica que a Secretaria foi 98 

criada há dois meses e não vai ser tudo de uma hora para outra; explica também que a 99 

reforma da ONG, ele conseguiu através de doação, e como a mão de obra também foi através 100 

de doação, ele precisa ver primeiro a data disponível para começar o trabalho. A presidente 101 

Fabiana pede para o Dr. Wagner apresentar para o Conselho o projeto do centro de 102 

reabilitação e ele se compromete em apresentar. Eleusa pede que até o centro ficar pronto, 103 

a prefeitura tenha uma clínica que possa atender esses casos mais urgentes, porque são 104 

muitos e não dá para ficar esperando. Fabiana fala que já foi mandado um ofício para o Gestor 105 

Municipal solicitando o credenciamento de clínicas no município, mas que infelizmente ela 106 

sente que os pedidos do Conselho são todos jogados na gaveta; que parece que o Conselho 107 

Municipal só serve para fazer reuniões. O Conselheiro Dr. Eduardo pede a fala e diz que 108 

soube que a prefeitura está respondendo diante do Ministério Público, por um pedido do 109 

centro de reabilitação; que responde também por um centro de zoonose, mas acha que não 110 

cabe em Irati, porque tem que ter mais de 100 mil habitantes. Dona Bernadete pede a palavra 111 

e diz que foi chamada no Ministério Público como testemunha e foi a partir daí que passou a 112 

sofrer muito boicote, ao ponto de falarem para ela que ela estava contra a prefeitura; ela 113 

reafirma que não está contra a prefeitura, mas a favor da instituição SOS Amigo Bicho. A 114 

conselheira Magda pede a palavra e diz que vai responder tanto a questão da Fabiana quanto 115 

a questão da Bernadete. Diz que ela, enquanto secretária, representando a gestão pública, 116 

acha que o desabafo da Fabiana talvez não seja real, porque a Secretaria foi criada no dia 9 117 

de março, e no dia 2 de Maio foi empossado o Secretário; Cita o Denis, que está presente 118 

porque ele participa de outros Conselhos, como dos idosos e das crianças. Magda conta que 119 

participa do Conselho de Cultura, do COMDEMA, do COMBEA,  da Primeira Infância; e vê 120 

que não é assim, que o Conselho  serve justamente para discutir e levar para o gestor 121 

possíveis deficiências, mas também soluções; e como foi criada a secretaria agora, a LDO é 122 

uma lei que direciona recursos de um ano anterior, para serem gastos na Secretaria no ano 123 

posterior; que esse ano a Secretaria de bem-estar animal não possui recursos, e o que está 124 

sendo feito é através de recursos livres, conforme vai sobrando investimento para o gestor. 125 

Fala que ele realmente fez a cessão de uso para a ONG e ele falou que iria correr atrás de 126 
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recursos para a construção do espaço independente da ONG, porque ele não dispõe do 127 

recurso  e tem a possibilidade de execução do centro de reabilitação; diz que parece que está 128 

sendo repetitiva, que como a Secretaria foi criada agora e a intenção e a boa vontade do 129 

gestor está aí, não adianta ficar discutindo o problema de 18 anos atrás. Conta que visitou 130 

Ponta Grossa com Wagner, que ele visitou União da Vitória, e nenhum desses municípios 131 

tem apoio da prefeitura, onde é uma entidade não governamental que caminha com as 132 

próprias pernas, então, embora tardiamente, estão aí tentando resolver todos os problemas.  133 

Fala que é preciso sair da utopia de conseguir resolver tudo de uma vez só; precisa aos 134 

poucos ir resolvendo. O conselheiro Ulisses pede a fala para fazer uma colocação prática, 135 

dizendo que a questão é dinheiro para executar, que a Secretaria foi criada, e agora não tem 136 

dotação orçamentária, está zerada. Magda confirma que está zerada e Ulisses pergunta se 137 

já pensaram em fazer um remanejamento orçamentário. Magda responde que é isso que a 138 

Joby está tentando fazer: uma reestruturação para a Secretaria, para esse ano ter o básico. 139 

Ulisses diz que primeiro precisa dessa disponibilidade orçamentária, porque se não tiver, não 140 

adianta nem falar em licitação; que o mais urgente após a criação da Secretaria é trabalhar a 141 

dotação orçamentária, aí tendo recurso disponível, seria a atitude emergencial de abrir a 142 

licitação para custear os casos mais urgentes, e enquanto durar o período de licitação, para 143 

criação do centro  de reabilitação. Dr. Wagner responde que ele tem um recurso pequeno, 144 

que seria gasto no castramóvel destinado para essa questão, e que a licitação será aberta, e 145 

essa dotação já está na Secretaria, e vai atender os casos de urgência, e a questão do 146 

castramóvel em parceria com a universidade. Magda fala que a questão orçamentária já foi 147 

feita, já existe um pequeno recurso e já está sendo providenciada a licitação para as 148 

emergências e o castramóvel, mas precisa de tempo dentro da prefeitura. Ulisses pede a 149 

palavra e diz que da  forma que está sendo explicado, é possível afirmar que em relação a 150 

essa situação, o município está realmente progredindo, que esse atraso está dentro de uma 151 

normalidade e equilíbrio. Dr. Wagner pede a palavra para dizer que lá onde está localizada a 152 

ONG atualmente, a Prefeitura não pode fazer reforma, por que a propriedade não  é da 153 

prefeitura. A presidente Fabiana passa a fala para o representante do  Lions Clube, Senhor 154 

Marcos Rogério, que cumprimenta a todos, se identifica, diz que é  do G’Center, agradece o 155 

convite para participar dessa discussão, para poder trazer melhorias para a cidade, cita a 156 

Dani, e que também está pelo Lions e pela Faculdade São Vicente; que eles tem feito 157 

algumas ações junto com algumas entidades, para arrecadação de recursos, e que na 158 

verdade, tudo que está sendo discutido na reunião é sobre a necessidade do dinheiro; que 159 

estão fazendo algumas ações, uma ação no mercado G’Center, que é o troco solidário; que 160 

dez centavos, cinco centavos, um centavo que sobra, para que isso seja revertido em um 161 

recurso que vai ser utilizado para a compra de ração; que já está encerrando, só mais um 162 

mês e meio. Fala que o proprietário de uma empresa parceira, de ração, se propõe a dar um 163 

percentual, além do que for arrecadado, mais ração, e também se propôs a fazer uma feira 164 

de doação; que estão conversando sobre isso também; que é uma ajuda, poder também 165 

achar um lar para esses animais abandonados, aproveitar essa feira de doação, e 166 

exemplificando tudo, fala que estão oferecendo a possibilidade de fazer ações que possam 167 

levantar recursos; então,  tanto Lions quanto a Faculdade São Vicente e o G’Center como 168 
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parceiros dessas atividades, podem criar alavancas para gerar recursos junto com a Ong e 169 

a Secretaria de Defesa Animal. Fala das protetoras Independentes, que também tem uma 170 

ação muito nobre, que hoje em dia as pessoas se importam com os animais, mas eles sempre 171 

foram abandonados, menosprezados, e hoje a sociedade está tentando achar alguma coisa 172 

para eles. Fala que não é a        solução, mas  um paliativo, uma ajuda para diminuir um pouquinho 173 

essa situação. A conselheira Daniele diz que não é muito, mas o pouco que entra, ajuda; e 174 

que eles precisam de todos, não só a faculdade, Lions ou G’Center; todos do Conselho 175 

podem se engajar nessa ação. A presidente Fabiana cita que o Dr. Eduardo deu a ideia de 176 

fazer uma noite  de sopas, e  Marcos responde que isso pode ser discutido, que no  dia 3 de 177 

julho terá o almoço da Santa Casa, no domingo, onde vai ter um bingo, e posteriormente pode 178 

se fazer uma sopa em uma quarta-feira à noite, porque é o dia mais tranquilo, e no final de 179 

semana é mais difícil de ceder o espaço. Cita o exemplo de Bethânia, que 10% das pessoas 180 

que compraram, não foram no almoço, compraram apenas para ajudar. E todo alimento que 181 

sobrou foi levado para a Comunidade Bethânia. Sugere a sopa ou uma pastelada em algum 182 

Pavilhão de Igreja, porque somente a esfera pública não vai                           conseguir resolver tudo, devido 183 

a demanda. A presidente Fabiana pede que Marcos veja uma data. O conselheiro Daniel  184 

pede a fala e diz que fez três convites ao Lions para uma visita na Campo R e a l , e até 185 

agora não foi feito nenhuma visita através do Leo Barroso; diz que gostariam de participar 186 

também, como uma instituição de ensino superior, mas o Lions ainda não respondeu. A 187 

conselheira Daniele responde que mudou a diretoria do Lions Clube recentemente, e o 188 

conselheiro Daniel diz que o convite foi feito no ano passado. Daniele pergunta para onde foi 189 

mandado o convite porque a sede é lá no São Vicente e lá não chegou nada. Daniel responde 190 

que no ano passado foi enviado para o Lions duas vezes. Diz que entende que o Lions e 191 

Rotary são excelentes instituições, que fazem bastante ações sociais, e nesse momento de 192 

união nessa causa animal, todas as instituições de qualquer segmento, qualquer área, 193 

independente de ser concorrente ou não, devem se unir, e estão dispostos a fazer parte da 194 

campanha. A conselheira Daniele diz que é ótimo, é como se fosse uma engrenagem, quanto 195 

mais gente trabalhando, melhor fica. A presidente Fabiana pergunta para o senhor Marcos 196 

Rogério sobre a data do evento, e fica  a  sugestão do dia 3 de agosto, uma quarta-feira. 197 

Fabiana complementa falando da possibilidade de fazer uma                 exposição também, na Expo 198 

Irati. A Comandante Gisleia faz uma fala sobre a cãominhada; como parte de comemoração 199 

do aniversário da polícia, é realizada a cãominhada, dentro de alguns eventos que a polícia 200 

promove; que entraram em contato com a prefeitura, e a caminhada acontece em duas ruas 201 

perto do Parque Aquático, e em convênio com algumas instituições com o comércio, onde 202 

eles fazem ração a preço de custo e feira de doações também; que estarão se mobilizando 203 

para na metade de    agosto acontecer a cãominhada organizada pela Polícia Militar. A 204 

presidente Fabiana pergunta para os conselheiros se a data de 3 de agosto é uma boa data 205 

e quem concorda com o evento da sopa, quentão, chopp, e o que puder vender para 206 

arrecadação. A conselheira Andrea lembra de ter sopa para vegetarianos. Fabiana concorda 207 

com a conselheira Andrea e enaltece a lembrança, a sugestão de ter vários tipos de sopa, 208 

inclusive para vegetarianos. Daniele pede a fala para dizer que o Lions tem como associado 209 

o João, do Senac, e ele provavelmente vai entrar com o Conselho nessa ação. Fabiana pede 210 
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ainda para o empresário Marcos Rogério a utilização do espaço do estacionamento para fazer 211 

uma feira de doações, e o empresário Marcos Rogério responde que sim. fica definido para 212 

o dia 3 de agosto o dia da sopa, ainda com o nome não definido.  A conselheira Magda faz 213 

a lembrança de que a prefeitura precisa ser informada de maneira oficial de todas essas 214 

ações que o Conselho pretende fazer. O empresário Rogério termina sua fala repetindo que 215 

não é uma solução, mas uma ajuda paliativa, que ele consegue colocar confortavelmente no 216 

restaurante até 300 pessoas. A presidente Fabiana encerra a reunião pedindo uma próxima 217 

ação na Instituição Campo Real, e dentro dessa ação da Campo Real, o Dr Eduardo comenta 218 

em fazer a mesma ação que é feita com a arrecadação de absorventes femininos, fazer com 219 

arrecadação de ração. E encerrando a reunião a presidente Fabiana pede uma salva de 220 

palmas para todos os participantes, agradece enormemente a presença de todos e enaltece 221 

que o Conselho pretende desenvolver muitas outras ações com a instituição Campo Real e 222 

também com a Faculdade São Vicente. Sem mais assuntos a tratar, eu, Fabiana de Godoy 223 

Rocha, redigi e assino a presente ata. Os demais assinaram a lista de presença. 224 


